
令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月5日 60分 黒須俊隆 1 読書や図書館に関する施策について

議員 　文化庁が実施した2023年度の「国語に関する世論調査」
によると、１カ月に１冊も本を読まない人が６割を超え、
読書離れが進んでいるとの報告がされた。
　本市における読書や図書館行政について問う。

(1) 読書離れの現状について

① 本市における読書や図書館などに関する調査や把握はある
か。

② 小中学校における児童生徒の読書量などの調査はあるか。

③ 学校図書室の本の貸出数などの変化はあるか。

(2) 朝の読書運動について

① 現在どのように取り組まれているか。

② 朝の読書運動により読書習慣が深まっているか。

(3) 学校図書室・図書館について

① 学校図書の蔵書整備計画はどのようになっているか。

② 誰がどのように整備方針を策定しているか。

③ 整備方針はどの程度実施できているか。

(4) 市図書館行政について

① 中学校卒業後に向けた図書館利用案内はどのように取り組
まれているか。

② 中高生等の学習用利用の現状について

③ 大網駅の図書返却ポストの利用状況について

④ 民間施設利用の研究について

⑤ 近隣図書館との連携、相互利用、利用カード発行について

2 日本語指導が必要な子どもについて

① 児童、生徒数の推移について

② 日本語指導の実情について

3 防災行政について

① 新津波避難タワー計画について

② 津波避難ビルについて

4 市長事務報告について

午前11時
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令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月5日 60分 佐久間久良 1 防災対策について

議員 (1) 地域防災計画は、災害対応のマニュアル。能登半島地震な
ど想定を大きくこえる災害が起きている。大規模災害等に
直面したとき「想定外」とは、ならない計画となっている
のか。また、何を根拠に被害想定を行っているのか。科学
的な根拠はあるのか。

(2) 現状の指定避難所で、十分な対応ができるのか。特に避難
所における食事やトイレ、寝具や冷暖房など避難生活に支
障はおきないか。(6,231人数分を用意しているというが、
この根拠は？)

(3) 指定避難所の運営方法などに、女性や高齢者の意見が必要
と思うが、市の考えはどうか。また、医療体制はどのよう
に考えているのか。

(4) 自主防災組織の実態について、組織の数や活動を把握して
いるのか。特に、地域を調査し、災害が起こったときに危
険な場所やモノなどを調べたり、避難対策を考えるなど自
主防災組織に対してアドバイス等を行っているのか。（防
災ウオッチングの実施）。

(5) 避難するのに支援がいる方々の対策についてどう考えてい
るか。要支援者の名簿などの管理者・更新の状況を把握し
ているのか(どこで管理しているのか)。

(6) フェーズフリー ——「備えない防災」等を実践する考えは
あるか。

① 市役所で使用する事務用品などに取り入れてみてはいかが
か。

② 市民への啓蒙活動を積極的に行ってはいかがか。

2 「道の駅」について

(1) 「道の駅」整備検討委員会を設置したのだから、「道の
駅」をつくるということで良いのか。また、目的は何か。

(2) 市の財政状況が厳しいなかで、財源はどうするのか。

(3) 運営方法はどのように考えているのか。

(4) 多くの「道の駅」では、経営面で苦慮しているという現実
を見るべきではないか。市民のためにも「道の駅」より、
道路や水路の整備などを進めるべきではないか。

3 国民健康保険・後期高齢者医療保険について

(1) 滞納の実態（世帯数、所得階層等）について、答えていた
だきたい。

(2) 払いたくとも払えない滞納者に対して、どのような対応を
行っているのか。また、行う予定か。

(3) 低所所得世帯に対して、保険税・保険料（負担）は、適正
といえるのか。

(4) 負担を軽減するための抜本的な対策が必要ではないか。

午後1時
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